

La psychanalyse transgénérationnelle avec les enfants

Dans la clinique des fantômes familiaux, nous découvrons que des structures psychiques pathogènes, héritées des ancêtres, hantent les descendants et handicapent leur capacité à vivre pleinement leur existence.

La thérapie transgénérationnelle s'adresse à ces structures fantomatiques.

Dans la continuité de ce que pratiquait Françoise Dolto, tout en bénéficiant des acquis de cette clinique du fantôme chez les adultes, la psychanalyse transgénérationnelle permet, avec les enfants, de développer une approche thérapeutique nouvelle.

Montrant comment les questions concernant le sexe et la mort sont au cœur de leur problématique pendant la période œdipienne, elle révèle aussi à quel point les enfants peuvent être porteurs des fantômes de leurs lignées.

Cela peut provoquer chez certains de nombreux symptômes dont l'origine prend sa source plusieurs générations auparavant.

Par la prise en compte des questions liées au sexe et à la mort, la psychanalyse transgénérationnelle aide ainsi les enfants à résoudre les aléas du complexe d'Œdipe, tout en apportant, parfois de façon spectaculaire, la disparition des symptômes issus des fantômes familiaux.

Ceci tout d'abord par le repérage et la prise en compte des incidences sur eux de ces fantômes et, ensuite, par la participation de leurs parents au processus de guérison.

Le travail analytique auprès des enfants renvoie alors à tout ce que l'on découvre dans l'analyse transgénérationnelle de l'adulte et, par un va et vient de pratiques et d'observations entre les deux cliniques, on peut réellement mettre au point des modèles thérapeutiques qui démontrent leur efficacité.

Voir aussi

- Didier Dumas
- La transmission des fantômes selon Didier Dumas
-